

Boletín Número 11
Toluca, México, a 13 de diciembre de 2013.

ANALIZAN AVANCES Y RETOS DE LA PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN PROGRAMA DEL IEEM

- En el programa de radio por internet “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, participaron la Directora Jurídico-Consultiva, Alma Patricia Sam Carbajal y Miriam Ruíz Martínez, Subdirectora de Capacitación Electoral del IEEM.

Con el reconocimiento de sus derechos político electorales, las mujeres están ganado terreno para poder participar de manera activa en la vida política con las garantías que les otorga la ley, lo cual representa un gran avance para el régimen democrático, indicaron durante el programa de radio por internet del Instituto Electoral del Estado de México, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, en el cual se abordó el tema “LX Aniversario del Voto de la Mujer en México”.

Para hablar de ello se contó con la participación de la Directora Jurídico-Consultiva del IEEM, Alma Patricia Sam Carbajal y de Miriam Ruíz Martínez, Subdirectora de Capacitación Electoral de la Dirección de Capacitación del Instituto, quienes analizaron los avances que ha registrado la participación de la mujer en el ámbito político en México, así como la importancia que adquiere al tener derechos plenos de votar y ser votada, además de los retos que se les presentan en el campo del desarrollo democrático.

El programa se transmitió en vivo en un nuevo horario desde el Centro de Producción Audiovisual del IEEM, con la conducción del Director de la Revista Expresso y reportero de Radio Trece, Francisco Vega, quien a lo largo del programa estableció un interesante diálogo con las invitadas para conocer la importancia que adquiere que a la mujer se le reconozca como ciudadana y cuente con derechos plenos para votar y ser votada, con mayores condiciones de igualdad establecidas desde la propia normatividad electoral.

Al respecto, Alma Patricia Sam Carbajal explicó que las mujeres han aportado sus capacidades para fortalecer el régimen democrático del país y con su inserción en la vida política se muestra que cada vez tienen mayor injerencia en las decisiones de la colectividad, lo cual se observa en Latinoamérica con las Presidentas de Chile, Argentina y Brasil, pero también como Diputadas, alcaldesas o quienes han participado como candidatas a la Presidencia de México, entre ellas Rosario Ibarra de la Piedra, Cecilia Soto y Patricia Mercado.

Destacó que las nuevas leyes han sido posibles por las inclusión de medidas afirmativas, pero no debe perderse de vista que las oportunidades deben darse a partir de las capacidades de las mujeres, de ahí que consideró que tampoco se debe caer en el extremo porque por cubrir una cuota de género ahora se puede discriminar al hombre, ante lo cual propuso implementar políticas con una visión que incluya tanto a hombres como a mujeres, para que ambos complementen sus actividades y responsabilidades, tanto en el ámbito laboral como familiar.

En tanto, Miriam Ruíz Martínez hizo un recuento sobre los avances que registra la participación de la mujer en la política y consideró que si bien se tienen leyes que cuidan la igualdad de condiciones, se debe de trabajar para modificar una cultura que persiste y considera que el papel de la mujer está exclusivamente en el hogar, al mismo tiempo, hizo un llamado para que si se participa en la política no se descuide a la familia porque es la base de la sociedad, lo que representa un gran reto para la mujer.

Explicó que la mujer debe contar con bases sólidas para ser funcionaria pública o titular de algún cargo de representación popular, a efecto de que haga un buen papel, de ahí que deben tener un perfil que las muestre con conciencia, sensibilidad política, responsabilidad y que sus acciones las emprendan considerando que en la sociedad deben coexistir hombres y mujeres.

Durante la transmisión, Francisco Vega hizo una reflexión sobre el nuevo rol que debe asumir la mujer a partir de sus derechos políticos, para lo cual deben estar debidamente preparadas y capacitadas para que alcancen un mayor reconocimiento, además dio a conocer los diferentes medios que tiene el IEEM para interactuar con la sociedad, a través de su página de internet www.ieem.org.mx, mediante el teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

A partir de esta emisión “Detrás de tu voto hay buenas noticias” se empezó a transmitir las 13:00 horas desde las instalaciones del IEEM y en ese mismo horario se hará a través de la estación de radio de la UAEM, UniRadio 99.7 FM, siendo éstas algunas de las actividades que convergen con los fines de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social